

**SOBRECARGAN AGENDA EN SAN LÁZARO**

Atiborran la semana con discusiones

EN SÓLO SEIS DÍAS SE BUSCA desahogar este ejercicio de parlamento sobre las reformas del Ejecutivo federal

POR IVONNE MELGAR
ivonne.melgar@gimm.com.mx

A última hora y sobrecargando la agenda legislativa se realizarán de golpe esta semana 15 foros de consulta sobre las reformas presidenciales presentadas en febrero.

De manera que, en tan sólo seis días, se busca desahogar este ejercicio de parlamento abierto que inició siete semanas atrás. Los 15 foros se realizarán tanto en la sede de la Cámara, en el Palacio Legislativo de San Lázaro, como en espacios de otras entidades.

Tan sólo el miércoles habrá cinco foros simultáneamente, el viernes tres e incluso otro está programado para el domingo 14.

Ayer hubo uno sobre GN en Guanajuato y otro sobre el sistema de vivienda en Chihuahua; en ambos se analizaron las reformas que envió el Ejecutivo federal en esas materias.

Hoy por la tarde, en la Cámara de Diputados, tendrá lugar el foro denominado Reformas constitucionales para la Democracia, en el que se estarían abordando tanto las iniciativas presidenciales que una vez más proponen cambiar al INE, reducir el

Congreso y modificar el presupuesto de los partidos.

Mañana, los cinco foros programados tendrán lugar en Ciudad Victoria con el tema de Programas para el Bienestar; Universidad Autónoma de Nuevo León con una abultada agenda que incluye maíz transgénico, *fracking*, minería y agua; en Tapachula para la reforma en remuneraciones; otro también en la capital de Chiapas sobre inclusión laboral y uno más en San Lázaro sobre el programa Jóvenes Construyendo el Futuro.

La ruta trazada para sacar adelante las iniciativas presidenciales fijó como plazo el próximo lunes 15 de abril para definir cuántos dictámenes podría avalar la Comisión de Puntos Constitucionales. Para entonces, al periodo sólo le restarán dos semanas de trabajo.

Los foros contienen otros temas como fentanilo, vapeadores y bienestar animal.

Además de Guanajuato, Nuevo León, Chiapas y Chihuahua, hay foros programados en Hidalgo, Tlaxcala, Hidalgo, Edomex y Guerrero.

DEMANDA PRI A MORENA AVANZAR EN REFORMAS

Cuando sólo le faltan nueve sesiones al último periodo ordinario de la actual 65 legislatura, el coordinador del PRI, Rubén Moreira, llamó a Morena a concretar los acuerdos que permitan sacar adelante las reformas que podrían alcanzar la mayoría calificada.

A través de un exhorto, el



Urgen a discutir

Rubén Moreira retó a los morenistas para que las propuestas se discutan y voten ya en el pleno e incluir la iniciativa del Ejecutivo para dar la pensión a 100% del último sueldo de los trabajadores.

líder parlamentario opositor planteó que es imprescindible aprobar dictámenes que mejoren las pensiones de maestros y policías, así como la jornada laboral de 40 horas y bajar a 60 la edad de la pensión para adultos mayores.

Puntualizó que se trata de llamados que envió a las comisiones de Puntos Constitucionales y del Trabajo y Previsión Social para dar sentido de urgencia al análisis y a la discusión de estas iniciativas "congeladas" por el partido oficialista.

El coordinador del grupo parlamentario del PRI retó a la bancada de Morena para que las propuestas se discutan y voten ya en el pleno e incluir la iniciativa del Ejecutivo para dar la pensión a 100% del último sueldo de los trabajadores.

Moreira Valdez anunció además que es urgente que los diputados puedan llamar a comparecer al secretario de Hacienda para conocer a detalle las situaciones de riesgo que entrañan los precriterios económicos que para 2024 presentó ante esta Cámara.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EXCELSIOR

7

09/04/2024

LEGISLATIVO



Foto: Mateo Reyes

Los 15 foros se realizarán tanto en la sede de la Cámara, en el Palacio Legislativo de San Lázaro, como en espacios de otras entidades.